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Аннотация

Статья посвящена нетривиальной судьбе выпускника Сибирского кадетского корпуса, казачьего кадрового офицера Русской императорской армии, творческой личности, педагогу и профессору живописи советской эпохи Евгению Александровичу Калачеву. Сибирский казак Е. А. Калачев окончил Сибирский кадетский корпус (1905), Николаевское кавалерийское училище (1907). Прослужил три года в 3-м Сибирском казачьем полку; в чине сотника уволился в запас (1910), кардинально изменив свою судьбу. Навсегда распростившись с Омском, он уезжает в Санкт-Петербург, где поступает в Высшее художественное училище живописи, скульптуры и архитектуры при Императорской академии художеств в мастерскую Николая Семеновича Самокиша. Дальнейшая жизнь Е. А. Калачева становится жизнью художника и педагога. В советское время он был членом ассоциации художников революционной России при Государственной академии художественных наук; участвовал во Всесоюзной сельскохозяйственной выставке. Вторую половину жизни Евгений Александрович посвятил преподаванию на художественном факультете Всесоюзного государственного института кинематографии. Источниковой базой для подготовки исследования стали опубликованные и неопубликованные источники. Особую ценность среди них имеют биографические документы из фондов Исторического архива Омской области, а также эпистолярные источники, которые сохранились благодаря семейному архиву автора статьи. Особый интерес для историков представляют три письма: письмо участника Русско-японской войны подъесаула Василия Епифановича Долженко кадету Е. А. Калачеву (1904), письмо юнкера Николаевского кавалерийского училища Е. А. Калачева есаулу В. Е. Долженко (1906), а также письмо профессора живописи Е. А. Калачева вдове В. Е. Долженко - Марии Евгеньевне (1956). Статья может представлять интерес для историков искусства, исследователей, восстанавливающих биографии выпускников кадетских корпусов России, а также историков, реконструирующих жизненный путь русских офицеров, накануне революционных событий России 1917 г.

 

Abstract

The article follows the fate of Eugene (Yevgeny) Kalachev, a Siberian Cadet Corps graduate and Cossack regular officer of the Russian Imperial army, a creative person, teacher, professor of pictorial art of the Soviet era. Siberian Cossack E. A. Kalachev graduated the Siberian Cadet Corps (1905) and the Nikolaevsky Cavalry School (1907). Having served three years in the Third Siberian Cossack Regiment in the rank of sotnik, he left military service (1911) and thus drastically changed his life. After leaving Omsk for good, he went to St. Petersburg and enrolled at the Higher Art School of Painting, Sculpture, and Architecture of the Imperial Academy of Arts. He studied in the workshop of Nikolai Semenovich Samokish. His later life was that of an artist and a teacher. In Soviet era, he was a member of the Association of Artists of Revolutionary Russia of the State Academy of Artistic Sciences and participated in the All-Union Agricultural Exhibition. In his later years E. A. Kalachev was teaching at the faculty of arts of the All-Union State Institute of Cinematography. The article is based on published and unpublished sources. Of most interest are biographical documents from the fonds of the Historical Archive of the Omsk Region and correspondence preserved in the family archive of the author. The following three letters are of particular interest to historians: (1) letter from a Russo-Japanese War participant, sub-yesaul Vasily Epifanovich Dolzhenko to cadet E. A. Kalachev (1904); (2) letter from junker of the Nicholaevsky Cavalry School E. A. Kalachev to captain V. E. Dolzhenko (1906); and (3) letter from professor of pictorial art E. A. Kalachev to Maria Evgenievna Dolzhenko, widow of V. E. Dolzhenko (1956). The article may be of interest to art historians, researchers writing biographies of the Russia Cadet Corps graduates, and historians following the life of Russian officers on the eve of the Russian Revolution of 1917.
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